
 ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE INTEGRAÇÃO DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DO RIO PARAÍBA DO SUL – CEIVAP, REALIZADA NO DIA VINTE E TRÊS DE NOVEMBRO DE 2 

2022, NA FERRAMENTA GOOGLE MEET. Aos vinte e três dias do mês de novembro de dois mil e vinte e 3 

dois, instalou-se a 1ª Reunião Extraordinária do Comitê de Integração da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do 4 

Sul – CEIVAP, realizada por meio de videoconferência, com a presença de 46 membros e 16 convidados 5 

(conforme relação no final desta ata) e justificadas as ausências, também como relacionado no final desta ata. 6 

Com a seguinte Ordem do Dia: 1 – Abertura da Sessão; 2 – Apresentação da Ordem do Dia; 3 –Aprovação da 7 

ata da última reunião; 4 – Comunicados; 5 – Aprovação da Deliberação que dispõe sobre a revisão do Plano de 8 

Aplicação Plurianual – PAP do CEIVAP 2022/2025; 6 – Aprovação da Deliberação que dispõe sobre o 9 

Planejamento Orçamentário Anual – POA 2023; 7 – Aprovação de Deliberação CEIVAP que dispõe sobre a 10 

Agenda / Planejamento Anual de Atividades do CEIVAP para 2023; 8 –  Aprovação de Deliberações CEIVAP 11 

que dispõem sobre a criação dos Grupos de Trabalho: 8.1 – Implementação do Plano de Gerenciamento de 12 

Risco da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul – GT Implementação PGR; 8.2 – Acompanhamento do 13 

Programa da elaboração das etapas técnico-propositiva e político-institucional do enquadramento dos corpos de 14 

água da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul – GT Enquadramento; 9 – Apresentação sobre a execução do 15 

PAP em 2022 e as Atividades do CEIVAP/AGEVAP e instâncias; 10 – Informe sobre a possibilidade de novas 16 

transposições na Bacia Hidrográfica do rio Paraíba do Sul; 11 – Apresentação da Câmara Técnica Consultiva, 17 

dos Grupos de Trabalho e de Acompanhamento e das Comissões do CEIVAP; e 12 – Assuntos Gerais. 1 – 18 

Abertura da Sessão: A Sra. Marilia Melo, presidente do comitê, cumprimentou a todos, e por não estar 19 

presencial passou a condução da reunião para o vice presidente, Sr. Luiz Roberto Barretti. 2 – Apresentação da 20 

Ordem do Dia; 3 –Aprovação da ata da última reunião: O Sr. Luiz Roberto Barretti (ABRHidro) fez a 21 

leitura da ordem do dia, e sem inserções a reunião foi oficialmente iniciada. 3 – Aprovação da ata da última 22 

reunião: O Sr. Luiz Roberto Barretti (ABRHidro) salientou que no último encontro foram realizadas três 23 

reuniões, dessa maneira foram espelhadas as três atas, e após pequenas correções, foram aprovadas. 4 – 24 

Comunicados: O Sr. Elias Adriano dos Santos (AJADES) fez um informe sobre a sua representação do comitê 25 

no Fórum Nacional de Recursos Hídricos. Relatou que após a assembleia geral foi decidido que o próximo 26 

encontro será na cidade de Natal/RN e o novo modelo será de dois em dois anos. Após o ECOB houve um 27 

encontro em Manaus/AM com a Secretária de Recursos Hídricos do Estado do Amazonas e foi feita uma visita 28 

técnica ao CBH Tarumã-Açu. Disse que nesse mesmo encontro foi fundamentada a pauta de uma reunião dos 29 

comitês de bacia com a diretoria da Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico. Ademais, agradeceu sua 30 

indicação para ter recebido o prêmio “Gota D’Água”, em comemoração aos 28 anos do comitê paulista da bacia 31 

hidrográfica do Rio Paraíba do Sul. O Sr. Matheus Cremonese (PREA) completou dizendo que caso algum 32 

membro tenha assunto relevante a ser tratado nessa reunião com a Agência Nacional de Águas, que informe ele 33 

ou o Sr. Elias Adriano. A Sra. Tereza Paiva (USP) parabenizou o Sr. João Gomes (APROMEPS) por sua devota 34 

participação nos assuntos da bacia e por sua premiação. 5 – Aprovação da Deliberação que dispõe sobre a 35 

revisão do Plano de Aplicação Plurianual – PAP do CEIVAP 2022/2025: A Sra. Marina Mendonça 36 

(AGEVAP) explicou que por serem itens complementares, os pontos de pauta 5 e 6 serão apresentados de forma 37 

conjunta. Iniciou contextualizando que em toda última plenária do ano a AGEVAP precisa apresentar o Plano 38 

de Execução Orçamentário Anual – POA do ano seguinte. Disse que a elaboração do POA 2023 acabou 39 

resultando em ajustes no PAP 2022 a 2025, pois em agosto de 2022 a Agência Nacional de Águas encaminhou 40 

uma previsão de arrecadação de 2023 diferente do que foi apresentado no ano anterior. Agora esse valor voltou 41 

ao que anteriormente era previsto no momento da elaboração do PIRH-PS. Houveram também necessidades de 42 

ajuste relacionamentos a finalidade 4.  O PAP tem como premissas a manutenção d todas as ações conforme 43 

aprovadas no Manual Operativo e do PIRH-PS, e seguir as indicações do Manual Operativo da ANA sobre a 44 

padronização da construção dos Planos. Contextualizou sobre a elaboração e estrutura do Plano de Recursos 45 

Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul - PIRH-PS e do seu Manual Operativo - MOP. Ilustrou a 46 

quantidade de recurso disposto para cada finalidade do PAP, no horizonte dos 5 anos e dividido entre CG ANA 47 

e Transposição. Sobre as mudanças, explicou que serão observadas no PAP 2022-2025 e no POA 2023. Na 48 

finalidade 1, a principal mudança foi o remanejamento de alguns recursos de 2022 para 2023, porque algumas 49 

ações iniciaram esse ano, mas o recurso ainda não foi utilizado. Na finalidade 2 também houve remanejamento 50 

referente ao PROTRATAR por causa da retomada de arrecadação da ANA. Na finalidade 3 não houve nenhuma 51 

alteração significativa, e na finalidade 4 houve alteração referente ao rateio da AGEVAP pela questão dos 52 

comitês de baixa arrecadação. Finalizou salientando que as ações estão sendo executadas conforme 53 

planejamento e isso poderá ser observado mais claramente quando for apresentada a implementação do plano. 54 

Após pontuais destaques do Sr. João Gomes, secretário do comitê, o Sr. Luiz Roberto Barretti colocou as 55 

deliberações para aprovação da plenária, e sem manifestações contrárias, as duas foram aprovadas. 6 – 56 

Aprovação da Deliberação que dispõe sobre o Planejamento Orçamentário Anual – POA 2023: Item de 57 

pauta discutido e aprovado em conjunto ao ponto anterior. 7 – Aprovação de Deliberação CEIVAP que 58 

dispõe sobre a Agenda / Planejamento Anual de Atividades do CEIVAP para 2023: A Sra. Aline Alvarenga 59 

(AGEVAP) disse que regimentalmente deve ser cumprida essa ação de agenda/planejamento do comitê, 60 

destacando o artigo que cita que essa ação deve ser realizada na última reunião do ano. O cumprimento dessa 61 

agenda conta com uma margem de erro de 10% para casos extraordinários, que também é uma meta do contrato 62 

de gestão. Fez a explicação do planejamento proposto que conta com 17 ações, divididas em reuniões ordinárias 63 

e atividades do comitê. Evidenciou que os critérios utilizados para prever as reuniões é a execução das ações 64 

deliberadas, e em função das entregas de produtos de empresas contratadas. O Sr. Luiz Roberto Barretti 65 

(ABRHidro), colocou a deliberação para aprovação da plenária, e sem contribuições a mesma foi aprovada. 8 – 66 



Aprovação de Deliberações CEIVAP que dispõem sobre a criação dos Grupos de Trabalho: A Sra. Aline 67 

Alvarenga (AGEVAP) desenvolveu que há a necessidade de criação de dois grupos de trabalho do CEIVAP 68 

para 2023. As considerações são as mesmas pois falam da necessidade de acompanhamento do comitê junto a 69 

AGEVAP dos trabalhos técnicos apresentados. Em relação a representação, o Sr. João Gomes, como secretário 70 

do comitê, enviará cartas para todas as instituições pedindo a indicação, e na primeira reunião será definido o 71 

coordenador que junto com a AGEVAP convocará as demais reuniões. O Sr. Luiz Roberto Barretti 72 

(ABRIHidro) realçou que as duas deliberações tiveram orientações da Diretoria em questões da composição 73 

levando em consideração o objetivo do Grupo de Trabalho. 8.1 – Implementação do Plano de Gerenciamento 74 

de Risco da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul – GT Implementação PGR: Será mantida a sigla do 75 

antigo Grupo de Trabalho. Sua composição deve ser formada por: 1 representante da Agência Nacional de 76 

Águas - ANA; 1 representante do Instituto Estadual do Ambiente - INEA; 1 representante do Instituto Mineiro 77 

de Gestão das Águas  - IGAM; 1 representante da Companhia Ambiental do Estado de São Paulo - CETESB; 1 78 

representante da defesa civil do estado do Rio de Janeiro; 1 representante da defesa civil do estado de Minas 79 

Gerais; 1 representante da defesa civil do estado de São Paulo; 1 representante da Diretoria do CEIVAP ou de 80 

sua Câmara Técnica; 1 representante do Comitê Paulista Afluente do rio Paraíba do Sul; 1 representante dos 81 

Comitês Fluminenses Afluentes do Rio Paraíba do Sul; 1 represente dos comitês Mineiros Afluentes do rio 82 

Paraíba do Sul, e; 1 representante da AGEVAP. Explicou que será um representante para cada estado 83 

respeitando a paridade já definida no comitê. O Sr. Markus Budzynkz (APEDEMA/RJ) pleiteou uma 84 

representação das sociedades civis no GT. O Sr. Luiz Roberto Barretti (ABRHidro) contra-argumentou que vem 85 

a indicação de que os comitês de bacias sejam representados por sociedades civis, uma vez que estado já tem 86 

representantes de maneira cativa. O Sr. Markus Buzdybkz (APEDEMA) reiterou que a ausência dos 87 

representantes indicados pode atrapalhar o processo. O Sr. Luiz Roberto Barretti (ABRHidro) disse que essa é 88 

uma posição que cabe ao comitê, indicar uma pessoa comprometida com a pauta, e caso essa representação não 89 

ocorra, substitui-la. A Sra. Teresa Paiva (USP), o Sr. Yurhii Budzynkz (ADEFIMPA) e o Sr. Celso Bandeira 90 

(UFJF) compactaram com o posicionamento do Sr. Markus. Dessa maneira foi colocada em votação a inserção 91 

da obrigatoriedade de representação das sociedades civis. Não havendo mais manifestações a favor da 92 

modificação, o Sr. Luiz Roberto Barretti (ABRHidro) colocou a deliberação original para aprovação da plenária, 93 

e a mesma foi admitida. 8.2 – Acompanhamento do Programa da elaboração das etapas técnico-94 

propositiva e político-institucional do enquadramento dos corpos de água da Bacia Hidrográfica do Rio 95 

Paraíba do Sul – GT Enquadramento: Sua composição deve ser formada por:  1 representante da Agência 96 

Nacional de Águas - ANA; 1 representante do Instituto Estadual do Ambiente - INEA; 1 representante do 97 

Instituto Mineiro de Gestão das Águas  - IGAM; 1 representante da Companhia Ambiental do Estado de São 98 

Paulo - CETESB; 1 representante da Diretoria do CEIVAP ou de sua Câmara Técnica; 1 representante dos 99 

Usuários de Recursos Hídricos do CEIVAP no estado de São Paulo; 1 representante dos Usuários de Recursos 100 

Hídricos do CEIVAP no estado de Minas Gerais; 1 representante dos Usuários de Recursos Hídricos do 101 

CEIVAP no estado do Rio de Janeiro; 1 representante do Comitê Paulista Afluente do rio Paraíba do Sul, sendo 102 

da sociedade civil ou poder público municipal; 1 representante dos Comitês Fluminenses Afluentes do Rio 103 

Paraíba do Sul, sendo da sociedade civil ou poder público municipal; 1  representante dos Comitês Mineiros 104 

Afluentes do Rio Paraíba do Sul, sendo da sociedade civil ou poder público municipal, e; 1 representante da 105 

AGEVAP. O Sr. Markus Budzynkz (APEDEMA) solicitou o revezamento de representação entre sociedade 106 

civil e poder público municipal ou que as duas cadeiras sejam contempladas. O Sr. Luiz Roberto Barretti 107 

(ABRHidro) explicou que o revezamento não é recomendado por questões de continuidade, e destacou que as 108 

reuniões são abertas para contribuições. Sem mais oposições, o Sr. Luiz Roberto Barretti (ABRHidro) colocou a 109 

deliberação para aprovação da plenária, e a mesma foi aprovada. 9 – Apresentação sobre a execução do PAP 110 

em 2022 e as Atividades do CEIVAP/AGEVAP e instâncias: A Sra. Aline Alvarenga (AGEVAP) 111 

contextualizou mencionando que seria apresentado um vídeo relativo ao que foi realizado no ano de 2022 e 112 

disse  que qualquer dúvida poderia ser retirada ao fim da exibição. Dessa maneira, o vídeo 113 

https://www.youtube.com/watch?v=rOdzRmTj7hM foi exibido.  10 – Informe sobre a possibilidade de novas 114 

transposições na Bacia Hidrográfica do rio Paraíba do Sul: O Sr. João Gomes (APROMEPS) explicou que 115 

não foi montada uma apresentação para esse ponto de pauta, mas houve uma live com representantes da 116 

Agência Nacional de Águas e do Comitê Baixo Paraíba do Sul e Itabapoana, em relação a nova transposição de 117 

50 m3/s no município de Anta, na região da calha principal do rio Paraíba do Sul. Essa situação seria dramática 118 

para região a jusante, e sugeriu que os membros assistam a discussão desse tópico. A Sra. Larissa Ferreira 119 

(INEA) complementou que o estado do Rio de Janeiro está em contato com gente do Plano Estadual de 120 

Segurança Hídrica e nessa mesma contratação terá um estudo especifico sobre o abastecimento do leste da baia 121 

de Guanabara. Dentro desse estudo serão elencadas todas as alternativas, uma analise multicritério, essa não é 122 

uma proposta do estado ainda, e mesmo que seja, não irá reduzir 71 m3/s sem Santa Cecília. 11 – Apresentação 123 

da Câmara Técnica Consultiva, dos Grupos de Trabalho e de Acompanhamento e das Comissões do 124 

CEIVAP: Câmara Técnica Consultiva - CTC: O Sr. Luiz Roberto Barretti (ABRHidro) apresentou a CTC 125 

expondo sua composição, sua coordenação e os principais assuntos tratados em 2022; Grupo de Trabalho 126 

Articulação Institucional - GTAI: O representante do GT, Sr. Osman Fernandes (ANA) pediu que sua 127 

ausência fosse justificada, e a apresentação desse GT será feita em um momento posterior; Grupo de Trabalho 128 

Regularização de Vazões - GT Vazões: O Sr. Heitor Moreira (IGAM) juntamente a Sra. Larissa Azevedo 129 

(Água e o Solo) e a Sra. Larissa Ferreira (INEA) apresentaram o escopo, histórico, os produtos aprovados e o 130 

status atual da contratação dos estudos da Baixada Campista;  Grupo de Trabalho Acompanhamento dos 131 

Estudos Estratégicos do CEIVAP - GTEE: O Sr. Marcos Pufal (ANA) contextualizou as ações acompanhadas 132 

https://www.youtube.com/watch?v=rOdzRmTj7hM


pelo GT, e as atividades realizadas em 2022. A Sra. Ingrid Delgado (AGEVAP) explicou a relação entre o 133 

indicar 3 e o trabalho do GT. O Sr. Jackson Rodrigues (IGAM) desenvolveu a correlação entre os estudos, a 134 

reflexão e objetivo e a divisão dos 7 produtos; Grupo de Trabalho para Acompanhamento da Elaboração 135 

do Plano de Gerenciamento de Risco da Bacia Hidrográfica do rio Paraíba do Sul - GTPGR: O Sr. Saulo 136 

Aires (ANA) contextualizou o histórico e o escopo das atividades do GTPGR. O Sr. Leonardo Miltre (NIPPON 137 

KOEI) em conjunto com o Sr. Fernando Alves (Regea) e a Sra. Camila (Regea) apresentaram a conclusão do 138 

projeto, dividido entre introdução, metodologia, plano de contingência, atlas de risco, desafios da 139 

implementação do Plano de Gerenciamento de Risco, e as considerações finais; Grupo de Trabalho para 140 

Acompanhamento da Implementação do Plano Integrado de Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do 141 

rio Paraíba do Sul - GT Implementação PIRH-PS: O Sr. Márcio Araújo (ANA) e a Sra. Marina Assis 142 

(AGEVAP) de forma conjunta, apresentaram o GT. Foi contextualizada a criação o GT e a lógica usada para seu 143 

plano de trabalho, que seria em bacias compartilhadas do PIRH e PARHs. Expuseram as atividades do grupo em 144 

2022, o status da implementação e os próximos passos; Grupo de Trabalho Mananciais - GT Mananciais:  145 

Devido as férias da Sra. Marie Ikemoto (INEA), o GT foi apresentado pelo Sr. Flávio Monteiro (AGEVAP). Ele 146 

contextualizou qual o trabalho do grupo, apresentou as atividades realizadas em 2022, e o status atual do 147 

programa. Disse que as ações do Mananciais conversam diretamente com 6 das 17 ODS da agenda 2030 da 148 

ONU; Grupo de Trabalho para Acompanhamento do Programa Monitorar - GT Monitorar: O Sr. Luiz 149 

Roberto Barretti (ABRIHidro) contextualizou a criação do GT, explicando que ele começou a atuar em 2022. 150 

Expôs sua composição, o objetivo específico do programa e o status das parcerias com os órgãos estaduais 151 

gestores de recursos hídricos. Apresentou as atividades de 2020, destacando que os resultados do GT 152 

alimentarão as atividades de outros grupos de trabalho. Houve o recebimento de informações exteriores do 153 

programa M.A.R.U do convênio Brasil x França, e da bacia do PCJ. Já foi desenvolvido o primeiro produto, que 154 

é um aplicativo para disponibilizar os dados de monitoramento, que atualmente está passando por uma fase de 155 

ajustes após apontamentos da Câmara Técnica; Grupo de Trabalho Educação Ambiental, Mobilização e 156 

Comunicação do CEIVAP - GTEAMC: O Sr. Eduardo Araújo (IGAM) descreveu que a demanda de criação 157 

do GT foi relacionar as ações de âmbito educação ambiental, mobilização e comunicação as agendas do 158 

CEIVAP. Isso resultou na construção do Plano e Programa de Educação Ambiental - PPEA pela empresa 159 

contratada ENVEX. Mostrou o escopo e o status dessa construção, e o histórico das atividades desenvolvidas 160 

em 2022; Grupo de Trabalho Permanente de Acompanhamento da Operação Hidráulica na Bacia do rio 161 

Paraíba do Sul - GTAOH: A Sra. Larissa Ferreira (INEA) apresentou as atividades do GT em 2022, 162 

destacando o ofício circular n° 34/2022/SOE/ANA de 13/04/2022 - Comunicado GAOPS, que visava uma 163 

operação do Complexo de Lajes em situação de controle de cheias ou controle de níveis de reservatórios. 164 

Demonstrou o histórico da operação do rio Paraíba do Sul durante o ano de 2022; Grupo de Trabalho 165 

Regimento Interno do CEIVAP - GTRI: O Sr. Renato Veneziani (Sind. Rural de São José dos Campos) 166 

apresentou o GTRI, expondo o intuito de sua criação, que seria elaborar a minuta de Regimento Interno. 167 

Retratou sua coordenação e discorreu que o GT foi reativado para levantamento dos pontos a serem revisados 168 

para ajuste e melhorias do regimento. Entre os anos de 2019 e 2020 resultaram 3 revisões do RI, com 4 169 

pareceres elaborados pela Assessoria Jurídica da Secretária Executiva do Comitê. Em 2021 foi realizada uma 170 

reunião para validação da proposta, mas que não obtiveram sucesso na plenária. Já em 2022 foram realizadas 2 171 

reuniões para realizar os ajustes finais, que foi aprovado na plenária do dia 28/09/2022. Destacou as principais 172 

atualizações, e; Comissão Especial Permanente de Articulação do CEIVAP e do Comitê Guandu - 173 

CEPACG: O Sr. João Gomes (APROMEPS) apresentou as atividades de 2022 da CEPACG, sua composição, e 174 

disse que sua criação foi com o intuito de reavaliar os mecanismos e valores de cobrança estabelecidos na 175 

deliberação CEIVAP. São discutidas ações que devem ser realizadas com recursos da transposição para mitigar 176 

os efeitos da retirada de água, expôs o histórico de despesas desde 2011. Após todas as apresentações, foi aberta 177 

a tomada de dúvidas aos membros. O Sr. João Gomes (APROMEPS) em relação ao GTEE, sobre a revisão do 178 

balanço hídrico, disse que ele não contemplou a maior crise da história da bacia que foi de 2014 a 2021. E falou 179 

que sente falta de um GT de integração dentro do comitê. A Sra. Verá Lucia (SAAE Barra Mansa) sobre o 180 

GTRI, discorreu que o regimento deve ser revisado novamente pois não cabe ao CEIVAP fazer uma reunião tão 181 

extensa. Devem ser previstas mais reuniões durante o ano. Acerca do GT Monitorar, disse que representa o 182 

CEIVAP no Conselho do Parque Nacional de Itatiaia, e que o Comitê foi convidado para participar do protocolo 183 

monitorar do IBAMA.  Esse protocolo foi aplicado primeiramente no Amazonas e agora será aplicado no PNI, 184 

lembrando que ele tem 12 nascentes com 6 vertentes para o Paraíba do Sul. Por último, concordou com a fala do 185 

Sr. João Gomes sobre a falta de integração e participação do CEIVAP em diversas ações. O Sr. Claudio Amaral 186 

(Agro Industrias Reserva das Gerais) convidou os membros do GT Mananciais para visitarem o (4h28) da 187 

fazenda, que contempla 18 proprietários. Em relação a integração, disse que está no CEIVAP há muito tempo e 188 

realmente vem sentindo falta de atitudes integradoras, como por exemplo as reuniões itinerantes que aconteciam 189 

anteriormente. 12 – Assuntos Gerais: O Sr. Claudio Amaral (Agro Industria Reserva das Gerais) questionou 190 

sobre a posição em relação a uma moção apresentada no ECOB, relativa a barragens de contenção de cheias na 191 

bacia do rio Pomba. E sugeriu que esse assunto seja levado a reunião com a Agência Nacional citada no início 192 

da plenária. O Sr. Renato Veneziani (Sind. Rural de São José dos Campos) questionou ao vice presidente se eles 193 

já estão sabendo sobre a captação de Jacareí. O Sr. André Marques (AGEVAP) salientou que a AGEVAP já 194 

comunicou tanto os órgãos gestores como a Agência Nacional de Água. Um posicionamento é aguardado pela 195 

manhã do dia posterior. O Sr. Marcos Pufal (ANA) apoiou as falas sobre a falta de integração no Comitê. 196 

Manifestou que um GT de integração seria o ideal para que todos pudessem acompanhar todos os passos que 197 

vêm sendo discutidos nos demais grupos de trabalho e quais áreas eles podem conversar. O Sr. Luiz Roberto 198 



Barretti (ABRHidro) apontou que já está previsto para 2023 um encontro do CEIVAP com os comitês afluentes, 199 

e junto com a Câmara Técnica, uma reunião com todos os GTs. O Sr. Elias Adriano (AJADES), em resposta ao 200 

Sr. Cláudio Amaral, articulou que em Minas Gerais existe o fórum mineiro de comitês de bacia e seria 201 

interessante fazer essa demanda lá dentro. O Sr. Luiz Roberto Barretti (ABRHidro) informou que entre os dias 202 

30 de novembro e 03 de dezembro acontecerá o ECOB/RJ, que em especial, terá uma mesa sobre os 203 

investimentos dos comitês em saneamento no dia 01/12/2022 das 13h às 15h30. A Sra. Verá Lucia (SAAE 204 

Barra Mansa) anunciou que a localidade do ENCOB 2023 já foi definida e será em Natal/RN, ainda sem data, 205 

mas como prioridade as duas primeiras semanas de agosto. Sem mais assuntos a serem tratados, o vice 206 

presidente, Luiz Roberto Barretti, agradeceu a presença de todos e encerrou a 2° reunião ordinária do CEIVAP 207 

do ano de 2022, tendo a presente ata sido lavrada por mim, Naomy Euphemio, Secretária ad hoc, e depois de 208 

aprovada, foi assinada pela Sra. Marília Carvalho de Melo, presidente do comitê, pelo vice-presidente, Luiz 209 

Roberto Baretti e pelo secretário do Comitê, João Gomes de Siqueira. 210 

 211 

 212 

Resende, 23 de novembro de 2022. 213 

 214 

 215 
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Antonio Carlos Simões (CSN), André Luiz Moreira (UBM), Markus Stephan Budzynkz (APEDEMA), Yurhii 232 

Stephan Budzynkz (ADEFIMPA) 233 

 234 

SÃO PAULO – Luiz Roberto Barretti (ABRHidro), Edilson de Paula (SIMA), Leonardo Nascimento (SIMA), 235 

Marcelo Manara (Pref. de São José dos Campos), Alexandre Vilella (FIESP), Camila Reggiani (CIESP Jacareí), 236 

Vanessa Armellini (General Motors), Renato Veneziani (Sind. Rural de São José dos Campos), Thiago 237 

Eustáchio (Usina Paulista Lavrinhas de Energia), Tereza Cristina Paiva (USP), Laurentino Gonçalves 238 

(Fundação Christiano Rosa), Elias Adriano (AJADES), Marcos Faria (SAP) 239 

 240 

MINAS GERAIS – Marilia Carvalho (SEMAD), Djeanne Campos Leão (SEMA), Heitor Moreira (IGAM), 241 

Eduardo Araújo (IGAM), Miguel Ribon (SEAPA), Marina Afonso (Pref. de Bicas), Anezio Rodrigues (Pref. de 242 

Goianá), Douglas Barbosa (Pref. de Muriaé), Neidson Barros (Pref. de Além Paraíba), Wesley Cordeiro (Pref. 243 

de Astolfo Dutra), Ricardo Stahlschmidt (CESAMA), Deivid Lucas (FIEMG), Claudio Amaral (Agro Industrias 244 

Reserva das Gerais), Marcelo Carvalho (Furnas), Luiza Ferreira (Carangola Energia), Celso Bandeira (UFJF), 245 

Jackson Leandro Gonçalves (FUPAC-VRB), Matheus Cremonese (PREA) 246 

 247 

Convidados 248 

Márcio Araújo (ANA), Saulo Aires (ANA), Marcos Pufal (ANA), André Marques (AGEVAP), Aline Alvarenga 249 

(AGEVAP), Marina Assis (AGEVAP), Ingrid Delgado (AGEVAP), Daiane Alves (AGEVAP), Júlio César 250 

Ferreira (AGEVAP), Flávio Monteiro (AGEVAP), Edi Meri Fortes (AGEVAP), Naomy Euphemio (AGEVAP), 251 

Letícia (Águas das Agulhas Negras), Larissa Azevedo (Água e Solo), Leonardo Miltre (NIPPON KOEI), 252 

Fernando Alves (Regea), Camila (Regea)  253 

 254 

 255 

 256 

Resende, 23 de novembro de 2022.                           257 


